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Festa da Panela acontece neste final de 
semana em Cachoeira do Brumado.

Mariana poderá ter mais um 
deputado representando o município
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Os desafios da tributação 
e produtividade no Brasil

O Brasil enfrentou nos 
últimos anos uma das piores 
crises da sua história. De-
pois de 4 anos seguidos de 
queda do Produto Interno 
Bruto (PIB) a economia bra-
sileira parece ter entrado em 
um período de estagnação 
apresentando baixo cresci-
mento econômico e nível de 
desemprego elevado.

Para reverter esse cenário 
o governo tem apostado na 
Reforma da Previdência para 
destravar a economia e reto-
mar o ritmo de crescimento 
do país. Mas a tramitação no 
Congresso de outras refor-
mas, como a Reforma Tribu-
tária, é primordial. 

O Brasil tem a maior 
carga tributária da América 
Latina, que em 2018 chegou 
a 33,58% do PIB. Apesar do 
aumento da arrecadação em 
relação a 2017, a dívida pú-
blica é muito alta e crescente 
o que tem levado o país a ter 
seguidos déficits fiscais.

Para o setor produtivo 
a alta dos tributos reduz os 

incentivos das empresas inves-
tirem em inovação e privile-
giando o ganho de capital. Pa-
ralelamente a isso, as medidas 
protecionistas adotadas nos 
últimos governos acarretaram 
em uma desqualificação dos 
produtos nacionais impondo 
um custo maior para sociedade. 

A nova equipe econômica 
defende que a abertura comer-
cial brasileira irá contribuir para 
o desenvolvimento econômico 
do país e para o aumento da 
competitividade brasileira no 
mercado internacional permi-
tindo uma redução dos preços 
e aumento da qualidade de pro-
dutos e serviços nacionais por 
meio da inovação no processo 

produtivo, acarretando em 
ganho de produtividade.

Portanto, a aprovação de 
uma reforma tributária que 
consiga simplificar e reduzir 
as alíquotas dos impostos 
para o setor produtivo e pro-
mover uma mudança no siste-
ma regressivo de cobrança para 
a sociedade é fundamental para 
aumentar os investimentos em 
formação bruta de capital físi-
co, o consumo e a geração de 
emprego. Se isso não for feito 
o Brasil levará mais tempo para 
conseguir se recuperar dos efei-
tos da crise. Afinal, como diz 
Paul Krugman “a produtivida-
de não é tudo, mas no longo 
prazo, é quase tudo”. 

Confira a lista completa dos agraciados no site 
www.camarademariana.mg.gov.br

Câmara de Mariana     
comemora seus 
308 anos com 
entrega de honrarias
TÍTULO. As juízas Cirlaine Guimarães e Marcela Decat, tornaram-se 
oficialmente cidadãs marianenses junto a mais 15 personalidades.

DE MARIANA

Câmara Municipal de Ma-
riana comemorou 308 anos de 
sua fundação e, como tradicio-
nalmente acontece, concedeu 
Títulos de Cidadania Honorária, 
Mérito Legislativo e outorgou a 
Menção Honrosa Capitão-Mor 
Pedro Frazão de Brito.

Ao todo foram conferidos 
trinta e dois diplomas. Os nomes 
dos agraciados foram indicados 
pelos vereadores, representantes 
da vontade popular, em reco-
nhecimento ao que os cidadãos 

desenvolvem em prol do mu-
nicípio. Os títulos de Cidadania 
Honorária e de Medalha do Mé-

rito Legislativo foram entregues 
pelos vereadores que indicaram 
seus homenageados.
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PREF. MARIANA

Mariana poderá ter 
mais um deputado
PLANEJAMENTO. O prefeito de Mariana, Duarte Júnior, não 
descarta a possibilidade de se candidatar.  

DA REDAÇÃO

Alguns comentários têm sur-
gido em redes sociais sobre a pos-
sibilidade de Duarte Júnior vir a 
se candidatar a deputado estadual. 
Dado o último acontecimento do 
sábado (06), em que o prefeito foi 
eleito a vice-presidente do partido 
Cidadania, o Jornal Ponto Final 
questionou o chefe do executivo 
em relação aos boatos e o mesmo 
nos confirmou a informações.

Du ressalta que ainda faltam 
mais de três anos para as eleições, 
mas afirma trabalhar essa preten-
são. Ele chama atenção para o 
que seria um “grupo e a condu-
ção do trabalho” para que essa 
intenção seja realizada. 

O chefe do executivo maria-
nense diz que, por estar no Fórum 
dos Prefeitos e por se relacionar 
bem com outros chefes do execu-
tivo, é ventilada a possibilidade de 
poder representar os municípios, 

seja na Assembleia ou no Con-
gresso. Ele afirmou também que 
apesar de estar “cedo” não irá se 
furtar em responder que sim, que 
tem a pretensão. Duarte Júnior 
finaliza: “Neste momento o meu 
foco é totalmente em gerenciar o 

município de Mariana”.
Quanto às eleições do ano que 

vem, Du, ao ser questionado por 
outro veículo de comunicação, diz 
ter três nomes fortes para candida-
tar ao cargo e sucedê-lo no coman-
do da Prefeitura de Mariana. 

Du ressalta que ainda faltam mais de três anos para as eleições, 
mas afirma trabalhar essa pretensão.

Formatura da EJA e a de-
mocratização do ensino
DE MARIANA

“A educação move barreiras 
e muda vidas”, foi esta a men-
sagem deixada pelos alunos da 
Educação de Jovens e Adultos 
(EJA), que se formaram na última 
sexta-feira (5) no Centro de Con-
venções. A noite foi marcada por 
sorrisos e lágrimas emocionadas 
dos formandos, que celebraram 
juntos a conclusão dos ensinos 
Fundamental e Médio, na Esco-
las Municipais Monsenhor José 
Cota, CEMPA e Dom Luciano 
Pedro Mendes de Almeida. 

A EJA é uma modalidade 
educacional ofertada pela Se-
cretaria de Educação àqueles 
que não tiveram condições de 
prosseguir seus estudos de ma-
neira regular. De acordo com a 
Secretaria, o grande objetivo da 
iniciativa é democratizar o acesso 
à educação, como prevê a Cons-
tituição Federal. Além de possuir 

horários alternativos, que pos-
sibilitam que o aluno continue 
trabalhando enquanto estuda, a 
EJA também possui diretrizes 
pedagógicas próprias. 

Geralda de Jesus Cândido 
recebeu seu diploma do Ensino 
Médio e ressaltou o apoio dos fi-
lhos aos seus estudos. “Eu tenho 
três filhos, trabalho e cuido da 
casa praticamente sozinha. Não 
é fácil cuidar de tudo, mas eu tive 
determinação, até por conta dos 
meus filhos. A minha mãe não 
me deixou estudar, mas agora 
que eles cresceram eu disse que 
eu iria estudar e eles me deram 
a maior força”. Paralelo à EJA, 
Geralda se formou em um cur-
so de cuidadora de idosos, mas 
o desejo é ir além: “Quero fazer 
enfermagem, até para aproveitar 
minha experiência como cuida-
dora”, comentou.

EDUCAÇÃO
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O deputado Thiago Cota solicitou junto ao Governo de Mi-
nas, por meio de ofício n°343/19, para que os novos veículos 
sejam destinados para o CISAMAPI. 

Thiago Cota é 
atendido e garante 
dois micro-ônibus 
para atendimento 
na saúde
COOPERAÇÂO. O parlamentar também ressaltou o empenho dos pre-
feitos da Região do Vale do Rio Piranga nesta importante conquista.

DE BELO HORIZONTE

Os municípios que integram 
o Consórcio Intermunicipal de 
Saúde da Microrregião do Vale 
do Piranga (CISAMAPI), em 
breve, terão à disposição mais 
dois novos micro-ônibus para 
atendimento na área da saúde. O 
deputado Thiago Cota solicitou 
junto ao Governo de Minas, por 
meio de ofício n°343/19, para 
que os novos veículos sejam des-
tinados para o CISAMAPI. 

Em atenção ao pedido do 
deputado Thiago Cota, O Go-
verno de Minas publicou na 
quinta-feira (4/7), no Diário Ofi-
cial, a destinação dos novos veí-
culos para atender ao Consórcio. 
Os micro-ônibus serão utilizados 
prioritariamente para o trans-
porte de pacientes e garantirão a 
condução adequada para aqueles 
que precisam de um exame, tra-

tamento médico e consultas em 
outras cidades. O parlamentar 
também ressaltou o empenho 
dos prefeitos da Região do Vale 
do Rio Piranga nesta importante 
conquista.

Os municípios que integram 
o CISAMAPI são: Mariana, Pon-

te Nova, Alvinópolis, Amparo 
do Serra, Diogo de Vasconce-
los, Dom Silvério, Guaraciaba, 
Jequeri, Oratórios, Piedade de 
Ponte Nova, Raul Soares, Rio 
Doce, Santa Cruz do Escalvado, 
Santo Antônio do Grama, São 
José do Goiabal e Urucânia. 

DOAÇÕES

Funcionários dos Correios arrecadam 
34 mil itens em campanha do agasalho

Alertas sobre o frio têm 
preenchido os noticiários dos 
últimos dias, afirmando que os 
termômetros em Belo Horizonte 
podem chegar a 7ºC neste final 
de semana. Os próprios empre-
gados dos Correios em Minas 
Gerais reuniram doações para 
entidades que trabalham com o 
atendimento de pessoas necessi-
tadas e moradores de rua.

A “Campanha do Agasa-
lho”, que acontece anualmente 
nos Correios em Minas, apela 
à compaixão dos próprios em-
pregados e colaboradores da 
Empresa, recebendo doações 
de cobertores, vestuário e mate-
rial de higiene pessoal em boas 
condições, para distribuir entre 
entidades que atendem pessoas 
necessitadas e moradores de rua.

DE MARIANA
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Sindicato tem as contas 
travadas durante 
os últimos 7 anos
DESACORDO. A prestação de contas referente a EXPO MARIA-
NA 2011 não foi aprovada e o Sindicato ficou impedido de rece-
ber e celebrar convênios.

DA REDAÇÃO

O Sindicato de Produtores 
Rurais de Mariana foi o respon-
sável pela realização da Expo-
sição Agropecuária de Mariana 
– EXPO MARIANA 2011 e 
nesta oportunidade contratou a 
Empresa OTIMISA Marketing 
e Eventos Ltda., recebendo a 
importância de R$350.000,00, 
através de convênio celebrado 
com o Município de Mariana, 
repassando a importância de 
R$320.000,00 à referida empresa 
para realização do evento.

Foi realizada a Exposição 
Agropecuária, porém, segundo o 
Sindicato, a empresa se negou na 
emissão da respectiva Nota Fis-
cal de Prestação de Serviços, so-
mente apresentando notas avul-
sas e em sua maioria recibos de 
depósito bancários em nome de 
terceiros e outros, ocasionando 
parecer da Controladoria Muni-
cipal reprovando a Prestação de 
Contas do Sindicato.

Diante do exposto, o Sin-
dicato ajuizou contra a OTI-
MISA uma Ação de Obrigação 
de Fazer c/c Danos Materiais, 
Processo nº 0400 15 000456-
4, que tramita na 2ª Vara desta 
Comarca de Mariana, o qual se 
encontra em fase de conclusão.

Como a Prestação de Con-
tas referente à Exposição Agro-
pecuária de Mariana – EXPO 
MARIANA 2011 não foi apro-
vada, o Sindicato ficou impedido 
de receber subvenções, celebrar 
convênios, além de sofrer outras 
sanções, sendo inclusive aciona-
do pelo Município de Mariana 
com uma Ação de Execução 
Fiscal pela cobrança do ISSQN 
referente a realização do referido 
evento, ocasião em que o Sindi-
cato dos Produtores de Mariana 
comprovou o respectivo paga-
mento, obtendo da Controladoria 
Municipal parecer suspendendo 

a Prestação de Contas da EXPO 
MARIANA 2011, em virtude 
da ação judicial em trâmite na 2ª 
Vara desta Comarca de Mariana.

No ano em curso, o Sindica-
to de Produtores Rurais requereu 
a Suspensão Formal da Prestação 
de Contas da EXPO MARIANA 
2011, através de processo admi-
nistrativo junto ao município de 
Mariana, obtendo o deferimento 
da Controladoria Municipal.

Em contato com a empresa 
OTIMISA, a mesma afirmou ao 
jornal que cumpriu todas as cláu-
sulas do contrato e que depois 
do evento entregue, a empresa 
prestou contas de acordo com o 
contrato entre as partes.  A OTI-

MISA alegou também que so-
mente após análise e aprovação 
de todas as contas foi realizado 
o reembolso do valor gasto.

Ao ser questionada, a pre-
feitura de Mariana afirma que, 
mediante o processo, a OTIMI-
SA “até então, não tem qualquer 
proibição legal que a impeça de 
exercer seu direito de participar 
de certames licitatórios no Muni-
cípio”. A procuradoria do muni-
cípio alega que “Considerando 
que a relação jurídica existente 
entre a Otimisa Marketing e 
Eventos Ltda e o Sindicato dos 
Produtores Rurais, se deu, por-
tanto, entre dois particulares, 
refoge ao Município a compe-
tência de qualquer intervenção 
na referida relação” e que o 
posicionamento perante ao pro-
cesso é embasado na lei, con-
ferindo a  “responsabilização 
daquele que se obrigou perante 
o Município a receber, gerenciar 
e prestar contas dos recursos fi-
nanceiros, qual seja, o Sindicato 
dos Produtores Rurais”. O exe-
cutivo ressaltou que desde que 
foram reprovadas as contas do 
Sindicato dos Produtores Rurais 
em 2012, não houve repasses fi-
nanceiros pelo Município.
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De acordo com a assessoria do hospital, todos os pacientes foram/são atendidos conforme 
classificação de risco, que prioriza os casos graves e que eles atuam com dois clínicos gerais 
durante a semana e, conforme escola aos finais de semana.

Usuários do Hospital 
Monsenhor Horta 
reclamam da demora 
em atendimento
ESCLARECIMENTO. O autor de uma reclamação declarou que 
o seu pai não conseguiu receber atendimento, pois esperaram 
por volta de três horas.

DA REDAÇÃO

No último dia 02 deste 
mês, um paciente e usuário do 
Hospital Monsenhor Horta re-
alizou uma reclamação ao Jor-
nal Ponto Final sobre o aten-
dimento do local. Segundo o 
usuário, no dia citado acima, a 
partir das 9h, o hospital estava 
com um grande número de pa-
cientes na recepção à espera de 
atendimento e que somente um 
clínico geral estava em serviço. 
Dessa maneira, com um mé-
dico em atuação, os pacientes 
esperavam em média de duas 
horas para serem atendidos. O 
autor da reclamação declarou 
que o seu pai não conseguiu 
receber atendimento neste 

mesmo dia, pois esperaram por 
volta de três horas e o seu pai 
tinha horário marcado para ou-
tra consulta. Ainda em declara-
ção, ele afirmou que os outros 
pacientes ressaltaram sobre a 
situação estar virando rotina 
e que pedem esclarecimentos, 
pois são atendimentos particu-
lares e com planos de saúde. 

O Hospital Monsenhor 
Horta informou em nota que 
registrou uma procura acima 
da média de atendimentos em 
relação as últimas semanas, es-
pecialmente devido à queda de 
temperatura em toda a região. 
Isso gerou alguns atrasos nos 
atendimentos, mas sem com-
prometimento ao serviço, espe-

cialmente aos casos de urgência 
e emergência. De acordo com a 
assessoria do hospital, todos os 
pacientes foram/são atendidos 
conforme classificação de ris-
co, que prioriza os casos graves 
e que eles atuam com dois clí-
nicos gerais durante a semana 
e, conforme escala nos finais 
de semana.

Em contrapartida do que 
foi exposto pelo usuário ao 
Jornal Ponto Final, o hospital 
finalizou que possui outros mé-
dicos plantonistas, de especiali-
dades diversas e atende a todos 
os pacientes que procuram o 
serviço, sempre de maneira ágil 
e respeitando a classificação de 
risco.
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O secretário de meio ambiente, Rodrigo Carneiro, afirma 
que o município de Mariana tem o registro de extração 
junto ao Departamento Nacional de Produção Mineral.

Publicação do Estado de Minas 
é esclarecido pela Prefeitura 
AUTORIZAÇÃO. De acordo com a Secretaria, houve um equívoco na matéria pois não há extração ilegal de minério.
DA REDAÇÃO

Nesse último domingo 
(07) o Jornal Estado Minas 
realizou a postagem de uma 
matéria em que apresenta so-
bre a investigação de autori-
dades sobre ações irregulares 
no município de Mariana. 
Segundo a matéria publicada 
pelo veículo, a Secretaria Es-
tadual de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável 
(Semad) tem apurado sobre 
algumas denúncias relacionadas 
à extrações não licenciadas de 
minerais em que gerou uma de-
vastação de cerca de 35 mil me-
tros quadrados de mata atlânti-
ca, além de suspeitas de fraudes 
fiscais na circulação de insumos. 
Entre os suspeitos publicados 
no texto, está a Prefeitura de 
Mariana e duas empresas. 

Segundo informações do 
Semad repassadas ao Estado 
de Minas, nem a prefeitura nem 
as empresas têm licenças para 

extração de minério de ferro. 
Ainda a partir de denúncias, o 
material estaria sendo retirado 
desde 2016, antes de a autoriza-
ção ser emitida para a prefeitu-
ra. Dessa forma, o veículo afir-
ma que os agentes da Semad 
chegaram a fiscalizar e a punir 
os envolvidos pela extração de 
material sem licença específica 
e confirmaram que seria mi-
nério de ferro. Na área citada 
da cascalheira, a Prefeitura de 
Mariana teria sido multada por 
operar atividade degradadora 
do meio ambiente sem a licen-
ça ambiental correta. 

Em nota, a Prefeitura de 
Mariana afirmou que tinha 
o conhecimento da extração 
e a Secretaria de Meio Am-
biente declarou que a Cessão 
de uso da Cascalheira (Canga 
Laterítica) utilizada em obras 
de infraestrutura no municí-
pio de Mariana tem objetivo 
pratico de viabilizar a utiliza-

ção da referida matéria prima 
essencial à execução de servi-
ços de infraestrutura. 

Sobre a autorização, a 
Secretaria afirma que o mu-
nicípio de Mariana tem o re-
gistro de extração junto ao 
Departamento Nacional de 
Produção Mineral (DNPM) 
(processo 830.093/2017), 
que ocorreu através do re-
gistro 0129681/2017 com a 
emissão da Autorização Am-
biental de Funcionamento 
n° 00700/2017, conforme 
processo administrativo n° 
03627/2016/001/2017. As-
sim, segundo a secretaria, o 
registro de Extração em bene-
ficio do Município compreen-
de a conduzir as atividades de 
extração de matérias de uso 
imediato na construção civil.

Sobre a atuação tercei-
rizada, a prefeitura concluiu 
que a empresa atuou na área 
que foi autorizada pelo Muni-

cípio (latitude 20° 19’37,420” 
e Longitude 43°24’41,004”) 
procedendo a retirada, carga 

e transporte, a transferência 
do material para uso nas es-
tradas municipais.  
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ATELIÊ NOVO ENDEREÇO

Festival Mariana Viva: 
Alunos são premiados 
em concurso 
de desenhos
AMBIENTAL. O concurso foi realizado pela Secretaria de 
Cultura em parceria com o SAAE – Mariana.

DA REDAÇÃO

Durante o Festival Mariana 
Viva ocorreu um concurso de 
desenhos nas escolas do mu-
nicípio. A competição consis-
tia na confecção de desenhos 
com base no tema do Festival. 
O tema “Água: Fonte da Vida” 
foi abordado nas escolas e o 
concurso teve como objetivo 
conscientizar as crianças sobre 
as questões ambientais.

A competição funcionou 
da seguinte forma: Cada turma 
escolheu um ou dois desenhos 
confeccionados por alunos (as) 
das respectivas salas. Os dese-

nhos foram analisados por três 
artistas plásticos marianenses 
que escolheram o desenho de 
Davi Lucas Firmino, do quinto 
ano da Escola Municipal Dan-
tes Luiz dos Santos (Barroca), 
como o vencedor. Laryssa Viei-
ra foi a segunda colocada repre-
sentando o Centro Educacio-
nal Municipal Padre Avelar e o 

terceiro lugar, a frente da Esco-
la Municipal Serra do Carmo, 
esteve a Larissa Fernanda do 
primeiro ano do fundamental. 

Os primeiros três lugares 
ganharam uma cesta de choco-
lates e a turma de cada aluno, 
no retorno das férias, fará um 
passeio ecológico pelo parque 
Estadual do Itacolomi.

Corporação Musical 
Sagrado Coração de 
Jesus completa 129 anos
DE MARIANA

A Corporação Musical Sa-
grado Coração de Jesus (CMS-
CJ), de Padre Viegas, comemo-
rou os 129 anos de existência 
na última semana. Com início 
na quinta-feira (4) com pro-
cissão da imagem do Sagrada 
Coração de Jesus, a festa se 
estendeu até o domingo (6). 
O evento, que tem o apoio da 
Prefeitura de Mariana, contou 
com uma programação cultural 
diversificada. Para aquecer a noi-
te fria do sábado (5), aconteceu o 
14º Festival de Caldos e a Banda 
na Sacada, que todos os anos 
se apresenta em frente à sede 
da corporação, com obras de 
compositores de bandas civis. 

Na comemoração de ani-
versário, a anfitriã recebeu duas 
bandas da região. A Corporação 

Musical União Social de Cacho-
eira do Campo, e a Sociedade 
Musical São Caetano do distrito 
de Monsenhor Horta. Após o 
espetáculo, as corporações desfi-
laram pelas ruas da comunidade 
formando o famoso “bandão”, 
e logo em seguida foi oferecido 
um almoço aos convidados. 

Para a presidente da CMS-
CJ, Aline Jales, fazer parte desta 
Corporação é motivo de orgu-
lho. “Comemoramos o aniver-
sário de 129 anos com muita 
alegria. Vivemos dias intensos 
de fé e música. Foi bonito ver 
a participação calorosa do pú-
blico durante as apresentações, 
as pessoas vierem prestigiar a 
banda de música, tradição de 
nossa terra”, finalizou. 

COMEMORAÇÃO
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PREF MARIANA

Dia de Minas demonstra a relevância 
histórica de Mariana para o estado
PROGRAMAÇÃO. Para encerrar as comemorações, o Coral Tom Maior apresenta o número Cantando para 
Mariana, na Praça da Sé. 

DE MARIANA

Imponente, com seus casa-
rões históricos e igrejas barrocas, 
Mariana volta, no dia 16 de julho, 
a ter o posto de capital de Minas 
Gerais. A data também come-
mora o aniversário da cidade, 
fundada em 1696 por bandeiran-
tes paulistas, em busca de ouro. 
Para celebrar os 323 anos da Pri-
maz de Minas Gerais, o municí-
pio realiza a tradicional solenida-
de do Dia de Minas, que confere 
a comenda a personalidades que 
contribuíram para o desenvolvi-
mento do país. 

Instituído a partir da san-
ção da Lei Estadual 7.561, pelo 
governador Francelino Pereira, 

em 1979, o “Dia do Estado de 
Minas Gerais” celebra a impor-
tância histórica de Mariana para a 
história de Minas Gerais. A cida-
de foi o primeiro núcleo urbano 
organizado e pioneira como vila, 
cidade e capital. 

A comemoração tem iní-
cio às 9h, com missa no San-
tuário de Nossa Senhora do 
Carmo, em louvor à Padroeira 
da cidade. A cerimônia religio-
sa remonta a uma tradição que 
vem sendo realizada há séculos, 
como forma de devoção. A ce-
lebração é acompanhada por 
fiéis e personalidades.

Às 10h, a Praça da Sé rece-
be a cerimônia cívica oficial do 
“Dia do Estado Minas Gerais”, 

na qual acontece a entrega das 
comendas. O evento é aberto 
ao público, seguindo apenas os 
requisitos de segurança. Logo 
após, ao meio dia, as torres das 
igrejas ressonam os sinos em ho-
menagem à padroeira. 

PROGRAMAÇÃO:
9h – Missa Solene  em louvor 
à Padroeira Nossa Senhora do 
Carmo - Santuário do Carmo
10h – Cerimônia de Outorga da 
“Medalha do Dia de Minas Ge-
rais” – Praça Cláudio Manoel
12h – Toque dos Sinos das 
Igrejas de Mariana celebrando 
o “Dia da Padroeira – Nossa 
Senhora do Carmo
12h15 – “Um Toque por Maria-

na” – Manifestações culturais em 
vários pontos da Cidade – Os 
Artistas de Mariana comemoran-
do o Aniversário da Cidade
18h – Procissão da Padroeira 

Nossa Senhora do Carmo – San-
tuário do Carmo
20h30 –  Cantando para Mariana 
com o Coral Tom Maior – Praça 
Cláudio Manoel
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Acontece neste 
final de semana a 
Festa da Panela
VEJA. Confira toda a programação do evento que acontece em 
Cachoeira do Brumado.

DE MARIANA

Cachoeira do Brumado 
recebe novamente a já tradi-
cional Festa da Panela. Em 
14ª edição, o evento será pal-
co da gastronomia mineira 
e atrações culturais entre os 
dias 12 e 14 de julho.

Desde a primeira edição, 
a Festa da Panela foi pensada 
para divulgar o artesanato local, 
fazendo com que outras pes-
soas conhecessem o distrito de 
Cachoeira, lugar com diversas 
belezas naturais, e também de 
grande riqueza cultural, como a 
produção de tapetes de sisal e 
das panelas de pedra.  

COMO CHEGAR
Saindo da rodoviária de 

Mariana, sentido a Ponte 
Nova, basta percorrer 19 qui-
lômetros e entrar à direita, em 
um trevo sinalizado com o 
nome do distrito.  Em segui-
da, percorra mais 8 quilôme-
tros até a Praça João Ramos, 
onde será o evento.

Existem ônibus saindo do 
centro de Mariana para o distri-
to. No sábado, o coletivo sai às 

12h e volta às 16h. No domin-
go, a saída é às 9h, sendo a volta 
marcada para 18h.
PROGRAMAÇÃO
12 de Julho (Sexta-feira)
18h30 - Missa
20h00 - Culto
21h30 - Abertura oficial
23h - Show com a banda Ziri-
guidum
13 de Julho (Sábado)
08h - Torneio de categoria de base
11h - Abertura do restaurante 
de comida típica mineira
12h - Show com Tony Júnior
15h - Apresentação do grupo 
Free Style Dance
16h - Show com Marcinho

19h - Show do grupo Na Medida
23h - Show com João Lucas e Diego
14 de Julho (Domingo)
10h - Lançamento do livro 
“Borboletas”
11h - Abertura do restaurante 
de comida típica mineira
12h - Show com Janaína Araújo
14h - Show com Eduardo Sousa
15h - Apresentação de Ballet
16h - Congado da Barroca
17h - Dany Magalhães e Bela 
da Viola
18h - Apresentação de stand 
up - Vovó Placidinha
20h - Quadrilha de Acaiaca
22h - Show de Roney 
Costa e Fabiano

EVENTO

Encontro Nacional de Motociclistas 
já tem data marcada em  Mariana

Acontece nos dias 30 e 31 
de agosto, e 1º de setembro, 
o 12º Encontro Nacional de 
Motociclistas, que também 
comemora do 12º aniversário 
do Vira Latas Moto Clube. A 
Praça Gomes Freire - Jardim 
da cidade, receberá uma pro-
gramação voltada ao público 
rock com bandas conhecidas 
nacionalmente, dentre tri-
butos aos grandes nomes do 
rock, como Pink Floyd, Que-
en, Red Hot Chili Peppers, 
dentre outros.

Além do acesso às apre-
sentações e praça de alimen-
tação durante os três dias, os 
motociclistas e suas famílias 
contarão com área de cam-
ping coberta, com seguranças 
24 horas, café da manhã e sor-
teio de brindes.

Campanha Solidária
 A organização fará o re-

colhimento de alimentos não 
perecíveis. A barraca de reco-
lhimento ficará no mesmo local 
das festividades, na Praça Go-
mes Freire, durante os três dias 
de evento. Todo alimento será 
posteriormente doado às insti-
tuições filantrópicas da cidade.

Confira a programação:
30 de agosto – sexta-feira
20h – Tales Of  Carnivale

22h – The Pink Floyd Collection
31 de agosto – sábado
14h – Heartbreaker (Led 
Zeppelin Cover)
16h30 – Rústicos
19h – Creedence Revival Brasil
20h30 – Velotrol
23h – Lurex (Queen Tribute)
1º de setembro – domingo
14h – Los Gregórios
16h – Aeroplane (Red Hot Chi-
li Peppers Cover)
18h – Legião II (Um tributo a 
Legião Urbana)

DA REDAÇÃO
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COMPETIÇÃO

Equipe desiste de disputar o cam-
peonato da 2ª divisão de Mariana 

Teve inicio no último final 
de semana mais uma edição 
do campeonato de Mariana da 
2ª divisão  com vários jogos e 
com uma baixa de ultima hora. 
A desistência da equipe do 
Claudiense foi,  segundo infor-
mações, nas vésperas do inicio 

da competição.
 O campeonato da 2ª divi-

são de Mariana tem 14 equipes 
participantes em 2 chaves que 
jogam entre si e as 4 melhores 
equipes da competição garan-
tem vaga na 1ª divisão do fute-
bol de Mariana de 2020.
Confira os resultados da 

DA REDAÇÃO
1ª rodada:
- Independente 3 x 3 Vila Nova
- Engenho 1 x 3 Colômbia
- Barro Branco 2 x 0 Cafundão
- Gasa 3 x 2 Goiabeiras

União São Bento e Claudien-
se não aconteceu devido à desis-
tência da equipe do Claudiense.

Fabiano também declarou sobre todo o apoio que recebeu de 
sua família que sempre o incentivou a participar das corridas de 
sua cidade e de ganhar diferentes títulos. 

Atleta de Santa 
Bárbara completa 
sua 300º em 
corrida de Mariana
DEDICAÇÃO. Fabiano Nascimento de 41 anos relata sobre a 
importância do investimento em esportes.

DA REDAÇÃO

O esporte é um grande in-
fluenciador na vida de muitas 
pessoas. Se envolver com qual-
quer atividade física apresenta di-
ferentes perspectivas para todos, 
além de contribuir para saúde. 
Mariana frequentemente realiza 
eventos esportivos que atraem a 
população a participar, além de 
turistas. Como exemplo, neste 
sábado (13) será realizado a 25º 
Corrida e 6º Caminha da Cidade 
de Mariana – Night Run, que tem 
o percurso de 5 km e com a larga-
da às 19h na Praça Gomes Freire. 

Fabiano Nascimento, de 41 
anos e morador da cidade de San-
ta Bárbara, pratica atletismo há 7 
anos e vai realizar a sua corrida 
de número 300 neste sábado no 
evento esportivo realizado pela 

Prefeitura de Mariana. Fabiano 
afirma de como o esporte contri-
buiu para uma grande mudança 
em sua vida e a importância para 
ele. “O esporte mudou a minha 
vida não apenas na saúde, mas em 
tudo que ele trouxe junto comigo. 
No início era só uma brincadeira, 
mas depois fui realmente toman-
do gosto pelo o que eu estava fa-
zendo”, declarou o atleta. 

Fabiano também declarou 
sobre todo o apoio que recebeu 
de sua família que sempre o in-
centivou a participar das corridas 
de sua cidade e de ganhar diferen-
tes títulos. Além disso, ele afirma 
da importância de empresários e 
pequenos comerciantes em aju-
dar os atletas nos eventos locais, 
pois a maioria das corridas geram 
gastos e esse apoio é necessário 

em suplementos e vitaminas. Fa-
biano, juntamente com seu ami-
go Dernival Oliveira, fundou o a 
equipe de atletismo The Flash e 
conseguiu junto conquistar alguns 
títulos importantes, como o título 
na corrida realizada no último fi-
nal semana em João Monlevade, 
na Wizard Run. O atleta de Santa 
Bárbara ficou em 6º lugar na clas-
sificação geral e em 1º lugar na 
categoria de 41 a 49 anos. 

Por fim, Fabiano contou 
um pouco sobre o seus sonhos 
e disse sobre a necessidade de 
pais e responsáveis incentivarem 
os seus filhos a praticarem es-
portes. “Meu sonho é criar uma 
escolinha de atletismo no Bairro 
São Vicente, no qual eu moro 
na minha cidade Santa Bárbara. 
Eu acredito no esporte com au-
xiliador da formação social, que 
trabalha com disciplina e consci-
ência”, finaliza o atleta. 

Programação da 25º
Corrida e 6º Caminha 
da Cidade de Mariana – 
Night Run
18h - Término de retirada dos kits
18h30 - Concentração e aqueci-
mento
18h50 - Alinhamento
19h - Largada corrida
19h05 - Largada caminhada
21h15 - Resultados colados no 
painel informativo
21h30 - Premiação



Jornal Ponto Final 
11 a 17 de julho de 2019

| 13

VEREJÃO POPULAR
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Material apreendido pela Polícia Militar.

Dois menores são 
apreendidos e um 
rapaz é preso por 
tráfico de drogas
REINCIDENTES. Os três suspeitos já possuíam passagem pela Polícia.
DA REDAÇÃO

A Polícia Militar compare-
ceu ao bairro São Sebastião, co-
nhecido como “Vila do Sapo”, 
em Mariana, no final da noite da 
quinta-feira, dia 4 de julho, após 
receber diversas informações de 
que no local estava ocorrendo a 
venda de drogas.

Na rua apontada, os poli-
ciais militares fizeram patrulha-
mento, quando verificaram que 
ocorria o tráfico em uma praça. 
Após as constatações, foram 
reunidas as viaturas e traçado 

um planejamento com objetivo 
de enquadrar os indivíduos. Os 
suspeitos tentaram fugir, ao per-
ceberem a presença da Polícia 
Militar, e dispensaram objetos 
ao solo, mas foram abordados. 
Um deles, de 19 anos, foi visto 
traficando e confessou o delito, 
porém afirmou que não havia 
mais drogas com  ele, pois já 
havia vendido umas pedras de 
crack e repassado o dinheiro 
para pagar uma dívida. Com um 
menor de 13 anos foram encon-
tradas: 28 pedras de crack e R$ 

130,00. Com outro menor de 14 
anos, havia 32 pedras da mesma 
substância e R$70,00. Uma nota 
de 1 dólar também foi apreendi-
da nas diligências.

O autor de 19 anos foi pre-
so e os menores foram apreen-
didos, sendo estes conduzidos, 
junto aos seus representantes 
legais, para a Delegacia de Polí-
cia Civil de plantão, onde foram 
entregues as drogas e o dinheiro 
apreendido pelos policiais mili-
tares. Os três autores já possuí-
am passagem pela Polícia.
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TORNEIO

Equipe de Mariana vence Jupon

No último final de se-
mana aconteceu em Pon-
te Nova mais uma edição 
dos Jogos Universitários de  
Ponte Nova (Jupon). Estive-
ram presentes equipes de va-
rias cidades e universidades. 
A equipe de Mariana, Style 

Futsal, fez bonito na com-
petição de futsal ao sagrar-
se tricampeã da competição 
e mantendo uma hegemonia 
no futsal feminino.

Confira os resultados da 
equipe Style Mariana:
- Style Mariana 3 x Atlética da 

Madrugada de BH
- Style Mariana  10 x 01 Poliva-
lente de Ponte Nova

Semifinal
- Style Mariana 06 x 01 UFOP
Final 
- Style Mariana 06 x 01 Fupac

DA REDAÇÃO

NOVIDADE

Confira a classificação do segundo 
Torneio de Peteca

Em sua 2º edição, o Tor-
neio de Peteca de Rua atraiu 
praticantes de outras cidades 
na manhã do último domingo 
(7). Presença garantida mais 
uma vez no torneio, o prefeito 
Duarte Júnior ressaltou o po-
der transformador do esporte. 

“Mariana, com apenas duas 
edições, tornou-se rota para os 
amantes da peteca na região. O 
retorno do público está incrível 
e vamos continuar fomentando 
a modalidade na Arena Maria-
na”, afirmou.            

A partir desta semana, toda 
terça e quinta-feira, às 18h, ha-

verá um espaço na Arena Ma-
riana para a prática da peteca.                           
Confira abaixo o resultado:      
Masculino
- 1° OPTC Ouro Preto        
- 2° Equipe B
Mista 
- 1° Panteras         
- 2° Vencedores em Cristo

DE MARIANA

Projeto Tarde de 
Esportes teve início 
na segunda-feira
PARTICIPAR. As inscrições podem ser realizadas no local, no 
início das atividades. A participação é gratuita. 

DE MARIANA

A Prefeitura de Mariana, 
através da Secretaria de Espor-
te, criou o Tarde de Esportes. 
Neste projeto pessoas com de-
ficiência podem ter acesso a di-
versas modalidades esportivas, 
entre elas tênis de mesa, xadrez, 
jogos de tabuleiro e mais.

A iniciativa teve início 

na segunda-feira (8), às 14h, 
na Arena Mariana. E todas 
as atividades são acompa-
nhadas por professores de 
educação física. 

Segundo o coordenador 
do projeto, Ítalo de Oliveira, o 
objetivo do programa  é opor-
tunizar práticas esportivas e de 
lazer, que possam trazer mais 

qualidade de vida para pessoas 
com deficiência. “Esse proje-
to pode ajudar no desenvolvi-
mento e formação das pessoas 
com deficiência. E isso é só o 
primeiro passo para mobili-
zarmos este público. Em bre-
ve ampliaremos ainda mais o 
projeto trazendo novas moda-
lidades”, destacou. 
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Revólver do calibre 38 com duas munições foram apreendidos.

PM prende homem 
por ameaça e 
porte ilegal de 
arma de fogo 
TRÁFICO. Ocorrência tem possível relação com o tráfico de drogas.

DA REDAÇÃO

A Polícia Militar foi acio-
nada na segunda-feira (9), por 
volta de 1h30, por vítimas de 
ameaça no bairro Padre Fa-
ria, em Ouro Preto. 

De acordo com dois ho-
mens, de 37 e 39 anos, um 
homem de 49 anos havia 
efetuado disparos do lado de 
fora da residência dos mes-
mos, após não localizar o 
irmão deles na casa, com o 
qual possuía desavenças rela-
cionadas ao tráfico de drogas.

Policiais militares rastre-
aram e obtiveram êxito em 
localizar o suspeito, nas pro-
ximidades de sua casa, e com 
ele: 1 revólver do calibre 38, 
de cor preta, com a numera-
ção raspada, com 2 munições 

do mesmo calibre picotadas e 
no bolso do suspeito mais 3 

cápsulas de munição do cali-
bre 38 deflagradas.

DENÚNCIA

Dois suspeitos de tráfico 
são presos em Ouro Preto

Na segunda-feira (8), por vol-
ta de 20h, policiais militares deram 
inicio a uma operação, no bairro 

DA REDAÇÃO
São Cristóvão, em Ouro Preto, 
após receberem informações re-
lacionadas à venda de drogas.

Foi feito um monitoramento, 

e dois suspeitos, de 26 e 35 anos, 
foram presos, após serem encon-
trados com os mesmos: 31 pe-
dras de crack e R$ 248,00. 
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Mais um deputado para Mariana! 
Duarte Júnior começou sua vida política muito cedo, vindo a ser 

vereador em 2001 e hoje, com 37 anos, Prefeito de Mariana. Pegou 
uma das piores crises financeiras, perdendo quase 250 milhões de ar-
recadação no município com o crime ambiental da Barragem de Fun-
dão. Nestes 3 anos de mandato ficou conhecido em todo estado e até 
nacionalmente pelas as suas ações em todo o processo administrativo, 
principalmente após a tragédia. Teve momentos difíceis, principal-
mente quando demitiu e cancelou contratos para enxugar a máquina 
administrativa. Até que chegou um determinado momento em que 
não aguentou toda a pressão e não satisfeito com a VALE e RENO-
VA chutou o balde, foi para a imprensa e cobrou veementemente das 
mesmas. A Associação Comercial, Industrial e Agropecuária de Maria-
na (ACIAM), Associação dos Prestadores de Serviço e Locadores de 
Equipamentos de Mariana (AMPLA), associações de bairro, sindicatos 
entre também não satisfeitos entregaram uma carta de intenção contra 
a RENOVA onde seria encaminhado a VALE e SAMARCO pelo não 
comprimento de alguns acordos pela a RENOVA principalmente nas 
questões de geração de empregos para pessoas de Mariana. Toda essa 
conjuntura faz Du acreditar na sua candidatura a deputado, uma que 
vez que todas essas ações fizeram de sua imagem algo notado pela 
mídia estadual, prova disso foi a sua eleição. Quem nos representará? 
Só o povo dirá...

Prédios/ Pisando na bola/ 
Demutram/ Lixo de novo

Prédios entregues: Há 
tempos atrás eu fiz um co-
mentário inclusive dando 
algumas sugestões quanto 
aos prédios construídos 
pela prefeitura municipal 
e que seriam entregues 
aos moradores inscritos 
no programa “minha casa, 
minha vida” do programa 
do governo federal.  Se 
o fizeram melhor ainda, 
mas de todas as maneiras 
volto a lembrá-los. Na-
quela oportunidade suge-
rir aos responsáveis pela 
entrega dos prédios que 
se reunissem com os con-
templados e explicassem 
para os mesmos o que se-
jas morar em prédio onde 
tem pagamentos de taxas 
de condomínios, como 
uso para manutenções, 
água, luz etc. Além disto 
tem que haver algum sín-
dico para melhor contro-
lar tudo isto visando uma 
boa convivência de todos 
ali envolvidos. Diante de 
tantas empolgações nes-
tas entregas realizadas 
agora só espero que estes 
detalhes foram feitos se 
não meus amigos o mu-
nicípio estará plantando 
para o futuro um abacaxi 
daqueles e terá que arcar 
com todas estas despesas 
citadas. Podem aguardar! 
É mentira gente!

Pisando na bola:  A 
gente que emite comentá-
rios etc, tem que tomar al-
guns cuidados ao fazê-lo, 
por que por mais que não 
sejas por intenção acaba-
mos por cometer algumas 
injustiças e calúnias ao es-
crever. Eu particularmen-
te como sempre tomo o 
cuidado de dizer “Com 
exceção” e também ao 
perguntar “ é mentira 
gente”  para garantir as-
sim de qualquer vacilo. 
Mas confesso que pisei na 
bola ao fazer um comen-
tário sobre trabalho escra-
vizado que foi publicado 
numa edição anterior des-
te mesmo espaço “Canti-
nho do Malta” deste jornal 
Ponto Final. 

Reconheço a tempo 
que muitos dos meus ami-
gos são empresários e de-
vem ter ficado aborrecidos 

ao ler aquele comentário, 
mesmo ciente deste rela-
cionamento conturbado 
entre patrão x empregado. 
É uma situação complica-
da semelhante a uma via 
de trânsito de mão dupla 
dotada de direitos e deve-
res de ambas as partes. Na 
verdade se tem aqueles pa-
trões (as) exploradores tem 
também aqueles emprega-
dos (as) enrolados e mal 
intencionados que só agem 
de má fé procurando só 
os seus direitos e trabalhar 
mesmo que é bom, nada. 
Eu como ex sindicalista 
tenho amplo conhecimen-
to destes relacionamentos 
complicado. Para ser mais 
exato na maioria das vezes 
é bem melhor ser emprega-
do do que patrão. É menti-
ra tbm gente! 

Atenção Demutram: 
Vejo de suma importância 
e necessidade se estes veí-
culos tipos triciclos que en-
tregam por todos os lados 
gás, água etc, colocassem 
nas suas laterais sinaliza-
dores luminosos paralelos 
com o farol principal.  O 
que se vê no momento é 
uma grande possibilidade 
de um acidente de trânsi-
to até com alta gravidade.  
Deixo assim a minha su-
gestão para os agentes do 
trânsito avaliar.

Lixo de novo: Lem-
bram daquela residência 
da rua Monsenhor Rafael 
(fonte da saudade) onde 
a prefeitura retirou vários 
caminhões de lixos e en-
tulhos a mesma já está 
dando sinal de começar 
tudo de novo. Acredito 
que valerá apenas alguns 
agentes da vigilância sani-
tária comparecem por lá  
e averiguarem tal situação.
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Ingrid Gonçalves receberá os cumprimentos nesta sexta-feira (12),  
de amigos e pretendentes pela passagem de seu aniversário!

Deivison Trindade, nosso chargista, que adora moto, também 
comemora seu aniversário nesta sexta (12). 
Ainda não me chamou para a festa! rsrs...

Aí  está a família reunida para comemorar o aniversário de Yan 
Sousa Silva, que aconteceu no último dia 03. Parabéns, garoto!

Essa é a Rafaela 
Barbosa que 
comemorou seu 
aniversário na 
última segunda-
feira (08). A mãe 
Luciana manda 
um forte abraço e 
deseja felicidades. 
Parabéns!

Claro que o esporte tem mais vida quando partem de pessoas 
como estas! Arlindo Luís, Alexsandra, Jaqueline e nossa parceira 
e amiga Geise, da loja Fortaleza Macom. Abraços, turma!

Mayra 
Marafelli é a 
felizarda deste 
dia 13, onde para 
muitos pode achar 
dia do azerendo, 
mas para ela é só 
alegria. 
Parabéns pelo 
seu aniversário! 
Felicidades...

Tal pai, tal filho! Os agentes de segurança Robson Martins e 
Thomas Pablo. Grande dupla!


